



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



PROGRAMA NATURALEZA PRODUCTIVA

Conservando la biodiversidad de Colombia a través de un sector privado más competitivo

RESUMEN

El Programa Naturaleza Productiva es una actividad de cinco años (2023-2028) que fomenta alianzas entre el sector privado y las comunidades rurales con el propósito de conservar la biodiversidad, preservar los servicios ambientales y mejorar el bienestar de las comunidades rurales. A través de una estrategia de Sistemas de Mercado, Naturaleza Productiva busca incidir positivamente en los modelos de negocio de empresas a través de la implementación de Soluciones Basadas en la Naturaleza (SbN) en diversas cadenas de valor de sectores como el agrícola, cosmético y energía.

El Programa trabaja en tres corredores socio-ecológicos en las regiones Andina, Caribe y Orinoquía con el objetivo de conservar ecosistemas de importancia biológica y amenazados como el bosque seco tropical, bosque andino, ciénagas, humedales y sabanas inundables. A través de SbN integradas a modelos productivos, el Programa mejorará la gestión, protección y restauración de los ecosistemas, garantizando la provisión de los servicios ambientales y fortaleciendo la capacidad productiva de los territorios.

Naturaleza Productiva ofrece una oportunidad única para que empresas de varias escalas lleguen a nuevos mercados, desarrollen modelos productivos innovadores, accedan a financiamiento y se vuelvan más competitivas, al mismo tiempo que conservan la biodiversidad, mejoran los medios de vida y aumentan la resiliencia de las comunidades rurales frente a los impactos del cambio climático.

El Programa trabaja en los departamentos del Cesar, La Guajira, Magdalena, Atlántico, Sucre, Boyacá, Santander, Casanare y Vichada, promoviendo mercados que reconozcan el capital natural y que incluyan a los jóvenes, mujeres, comunidades indígenas y demás poblaciones vulnerables.

METAS

A través de un enfoque multidisciplinario, que incluye la aplicación de SbN, estrategias de cambio de comportamiento, comunicaciones y desarrollo de capacidades, el Programa logrará:

Promover un marco legal y financiero que incentive la adopción de SbN.

Naturaleza Productiva busca fortalecer el marco legal y financiero que incentive la implementación de SbN trabajando con los sectores público y financiero.

Trabajar con organizaciones que prestan asistencia técnica, fortaleciendo sistemas locales de mercado.

El Programa implementa con actores del sector privado, público y comunidades actividades que conlleven al desarrollo de SbN y otros temas relacionados, incluyendo el fortalecimiento de las capacidades socio-empresariales y de negociación entre las comunidades locales y las empresas.

Implementar y escalar SbN rentables con empresas y negocios comunitarios.

Naturaleza Productiva identifica, apoya y escala cadenas de valor, seleccionando empresas y organizaciones nacionales, regionales y locales de acuerdo con su capacidad e interés en la adopción de SbN, promoviendo modelos de negocio más competitivos y sostenibles.

RESULTADOS ESPERADOS

Naturaleza Productiva logrará los siguientes resultados:

- 550.000 hectáreas bajo mejor manejo de los recursos naturales.
- COP \$57.000.000.000 apalancados de fondos privados y públicos.
- 15.000 personas capacitadas en la implementación de SbN para la gestión sostenible de recursos naturales, la conservación de la biodiversidad y la adaptación al cambio climático.
- 30 alianzas público-privadas establecidas.